

ques autres, de Diègue. Il prit pour femme une chrétienne, et eut d'elle un fils qu'il nomma Jean. Sa femme, idolâtre dans le cœur, renia la religion chrétienne pour embrasser le culte des idoles, et ce fut la cause de leur légitime divorce. Après avoir renfermé son fils dans un séminaire Catholique, il demanda d'entrer dans la Compagnie de Jésus, et il y fut admis, en qualité de catéchiste. Humble, pour l'amour de Jésus, il se donnait aux exercices les plus vils ; à Ozaca, il recevait à la porte les étrangers et leur donnait l'hospitalité. Le temps qui lui restait, il l'employait à méditer sur la passion du Sauveur. Ainsi dévoué au service de Dieu, il parvint à la 60e année de sa vie, dans laquelle il recueillit la palme des martyrs.

*S. Pierre-Baptiste Blasquez* naquit dans la vieille Castille en 1545, d'une des plus nobles familles. Dès ses premières années, on connut ses dispositions pour la religion, car après avoir étudié les lettres il passa à l'université de Salamanque, pour apprendre la théologie. Depuis lors, il résolut d'abandonner les honneurs et les richesses et d'embrasser la règle de S. François d'Assise ; il la professa, l'an 1567 au couvent de S. André d'Arénas. Il fut prédicateur, lecteur de philosophie, de théologie, et supérieur dans divers couvents de sa province. Il était prieur au couvent de Mérida en Estramadure, lorsque, en 1589, passa le P. Antoine de S. Grégoire, qui allait aux Philippines pour établir une mission franciscaine. Pierre-Baptiste voulut participer avec lui aux travaux de l'apostolat et il quitta l'Espagne. Arrivant au Mexique, il s'arrêta, et il y fit des conversions admirables. Après trois ans de demeure dans ce royaume, il reçut de ses supérieurs l'ordre d'y fonder une province Franciscaine, sous le nom de S. Diègue. Il obéit saintement à ses chefs et procura à ce pays des religieux infatigables. Il alla au Mechoacan pour établir un autre couvent, et retourna ensuite au Mexique, joyeux de cette nouvelle entreprise. Enfin en 1583, il s'embarqua pour les îles Phillipines où le précédait son nom déjà fameux. Arrivé à Manille,